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INFORME DE LA AUDIENCIA PÚBLICA DE RENDICIÓN DE CUENTAS 2016 
 
 
INTRODUCCIÓN. 
 
De conformidad con el Artículo 32 del Capítulo Octavo de la Ley 489 de 1998, sobre 
“Democratización y Control Social a la gestión pública” en el cual se contemplan las 
Audiencias Públicas como una de las “acciones necesarias con el objeto de involucrar a los 
ciudadanos y organizaciones de la sociedad civil en la formulación, ejecución, control y 
evaluación de la gestión pública”, El Politécnico Colombiano Jaime Isaza Cadavid, realizó el 
día 30 de noviembre la Audiencia Pública de Rendición de Cuentas de la gestión realizada 
durante la vigencia 2016. 
 
La estrategia de Rendición de Cuentas no sólo está definida en el Plan Anticorrupción y de 
Atención al Ciudadano, sino que hace parte esencial de las políticas Institucionales 
definidas en el Plan de Desarrollo 2011-2016, y en la propuesta presentada por el Rector 
John Fernando Escobar a la comunidad Politécnica desde el inicio de su administración. En 
su plan de trabajo, denominado "Hacia el Politécnico Jaime Isaza Cadavid que el 
Departamento y el País reclaman", el Rector estableció, como uno de sus lineamientos 
estratégicos, el ejercicio de la transparencia: "El Politécnico es un patrimonio de Antioquia, 
y en este sentido su sostenibilidad, desarrollo, evolución, conformación, participación y 
producción hace parte de lo público”. Esta audiencia sirvió para recibir la realimentación 
de parte de la comunidad Politécnica, conocer los avances y los logros de la Institución, así 
como los grandes retos que nos plantea para el próximo año la ruta de la Acreditación 
Institucional. 
 
CONVOCATORIA. 
 
La convocatoria a la Audiencia se realizó vía web el día 1 de noviembre de 2016. Así 
mismo, se realizó convocatoria masiva este mismo día a través del correo electrónico 
institucional. 
 
LUGAR, FECHA Y HORA DE REALIZACIÓN. 
 
Auditorio Fernando Gómez Martínez de la Sede Poblado, noviembre 30 de 2016, en 
horario de 10:00 a.m. a 1:00 p.m. 
 
DOCUMENTOS DISPONIBLES EN LA PÁGINA WEB. 
 
Con el propósito de contextualizar la Audiencia y facilitar las inquietudes o sugerencias de 
temas de interés por parte de los ciudadanos, se dispusieron para consulta de la comunidad 
los siguientes documentos: 

 Avance Plan de Acción Institucional 2016 a septiembre 30. 

 Ejecución Plan Operativo Anual de Inversiones POAI 2016 a septiembre 30. 
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ASISTENCIA. 
 
El evento de Audiencia Pública de Rendición de Cuentas contó con una asistencia de 168 
personas, registradas en el Auditorio.  
 
DESARROLLO. 
 
El evento se desarrolló por bloques de intervención primero del Señor Rector, Dr. John 
Fernando Escobar Martínez, luego cada uno de los tres Vicerrectores de la institución, y 
los Decanos de las seis Facultades; para finalizar con preguntas y comentarios de los 
asistentes. 
 
AGENDA DESARROLLADA. 
 

1. Instalación, bienvenida y explicación de la forma de desarrollo de la audiencia.  
2. Presentación Señor Rector.  
3. Presentación Vicerrectoría de Docencia e Investigación.  
4. Presentación Vicerrectoría Administrativa.  
5. Presentación Vicerrectoría de Extensión.  
6. Presentación Decano Facultad de Administración.  
7. Presentación Decano Facultad de Ciencias Agrarias.  
8. Presentación Decano Facultad de Ciencias Básicas, Humanas y Sociales.  
9. Presentación Decano Facultad de Comunicación Audiovisual.  
10. Presentación Decano Facultad de Educación Física, Recreación y Deporte.  
11. Presentación Decano Facultad de Ingenierías.  
12. Espacio para respuesta a inquietudes inscritas o de los asistentes 

 
SESIÓN DE PREGUNTAS. 
 
Los interesados y asistentes a la Audiencia tuvieron la oportunidad de participar mediante 
el planteamiento de temas a tratar en la misma o la realización de preguntas en torno a la 
gestión institucional; éstas podían ser planteadas con anterioridad a la Audiencia a través 
del correo electrónico de Comunicaciones, en el anuncio en la página web textualmente 
se planteaba "Si desea inscribir alguna inquietud o sugerir un tema de interés a tratar en la 
audiencia pública puede escribirlo accediendo al siguiente correo:  
omunicaciones@elpoli.edu.co (mailto:comunicaciones@elpoli.edu.co)", así como en 
formatos físicos de preguntas entregados a cada asistente durante la realización de la 
Audiencia. 
 
No se recibieron sugerencias de temas o inquietudes por esta vía. 
 
El Rector con su equipo directivo dieron respuesta a las preguntas realizadas, las 
preguntas realizadas por escrito en el Auditorio fueron:  
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4 preguntas que por ser de un tema similar, se leyeron en bloque para la respuesta del 
Señor Rector: 
 

1. No existiendo ejecución presupuestal para el rubro vacaciones vigencia 2016 cómo 
queda el cierre fiscal o presupuestal? 

2. Las medidas adoptadas para la reducción de gastos en el Poli, a cuánto ascendió? 
3. Qué medidas hay planteadas para conseguir el dinero que hace falta para cerrar el 

año y si es así estos aportes entrarían a base presupuestal? 
4. Qué demandas judiciales cursan actualmente contra el Politécnico y que puedan 

afectar la estructura presupuestal? 
 
A continuación se dio respuesta a las siguientes preguntas en su orden: 
 

5. Aclarar por favor: ¿Para solicitar condiciones iniciales los programas en vías de 
acreditación ya la deben haber obtenido o sólo estar en el proceso? 

6. Cómo se pretende acreditar la institución con una estructura organizacional y 
funcional anticuada y poco funcional? 

7. En cualquier proceso administrativo se hace necesario la mirada en perspectiva. Sin 
embargo, mirar únicamente hacia el futuro nos impide mirar la actualidad del 
proceso. En ese sentido ¿Qué se tiene como mecanismo de evaluación para el 
desarrollo de los procesos que se tienen? 

8. Qué pasó con el pregrado de administración financiera? Habiendo terminado el 
programa administración financiera, qué van a hacer los 4 docentes de planta 
adscritos a él? 

 
Hubo otro texto por escrito al cual no se le dio respuesta pues se toma más como un 
comentario frente al desarrollo de la Audiencia, así: 
 
“Cuál es el carácter de lo público e IES estatal de orden departamental que asume la 
administración? El concepto del Señor Vicerrector Administrativo que la institución es de 
ponchera deja ver una postura mezquina en defensa de la educación pública”. 
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PERCEPCIÓN GENERAL DEL DESARROLLO DE LA JORNADA DE DIÁLOGO. 
 
Se entregó una encuesta de percepción a los asistentes a la Audiencia Pública de 
Rendición de Cuentas, en total fueron diligenciadas 80 encuestas, la distribución 
porcentual de los encuestados por tipo de vinculación es: 
 

 
 
La mayor participación en la encuesta fue de los empleados con un 57,5 %, seguido de los 
contratistas con un 16%, y los docentes 15%, en menor proporción estudiantes con un 
7,5% de participación y egresados 4%  
 
Los resultados de la encuesta se presentan a continuación para cada una de las preguntas: 
 
1. Considera que la audiencia pública se desarrolló de manera: 
 

 
 
 

7.5% 
4% 

15% 

57.5% 

0% 16% 

0% 

Estudiante

Egresado

Docente

Empleado

Padre de Familia

Contratista

En blanco

88,75% 
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2. ¿Cómo se enteró de la realización de la audiencia pública? 
 

 
 
3. Considera que la explicación inicial sobre el procedimiento a seguir para intervenir  
 

 
 

4. Considera que la oportunidad de los asistentes para opinar fue: 
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5. Los temas de la audiencia pública fueron presentados y discutidos de manera: 
 

 
 
6. ¿Usted consultó la información sobre la gestión del PCJIC antes de la audiencia 
pública? 

 
 
7. Considera que la utilidad de la audiencia pública como espacio para la participación 
de la ciudadanía en la vigilancia de la gestión pública es: 
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8 
 

8. Después de haber tomado parte en la audiencia pública, considera que su 
participación en el control de la gestión pública es: 
 

 
 
9. ¿De acuerdo con la utilidad de las audiencias públicas como espacio para la 
participación ciudadana, considera necesario continuar con la realización de las mismas 
para el control de la gestión pública? 
 

 
 

10. ¿Antes de la realización de la audiencia pública, participó usted en otro espacio de 
rendición de cuentas a la ciudadanía? 
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¿Cuáles?:  

 Politécnico colombiano Jaime Isaza Cadavid primer semestre (9) 

 Politécnico colombiano Jaime Isaza Cadavid Año 2015 (1) 

 Gobernación de Antioquia (2) 

 Municipio de Medellín 

 En otras entidades públicas 

 Rendición de cuentas municipales (2) 

 Alcaldía de Envigado 

 Alcaldía de Bello 
 

11. Sugerencias o comentarios adicionales (Se transcriben): 
 

 Sugerencias o comentarios - Estudiantes 

 Muy lindo todo lo que dicen… Ojalá lo cumplan. Gran preocupación por el RP 

de la presentación del vice Administrativo 

 Sugerencias o comentarios - Egresados (0) 

 Sugerencias o comentarios - Docentes 

 Seguir depurando la información 

 Considero importante y vital que programen Audiencias semestrales con mayor 

participación del auditorio 

 ¡Felicitaciones por la rendición de cuentas, con tanta claridad y proyección! 

 Las intervenciones de expositores deberían socializarse, previo al evento, 

podrían ser por la web 

 Espacios para preguntar en cada participante 

 Profundidad en los temas y lenguaje menos burdo “institución de ponchera” 

 Sugerencias o comentarios - Empleados 

 En los convenios es importante saber los excedentes por objetividad más que 

por cuanto se firmó 

 Es grave ver como el número de estudiantes está bajando 

 Es muy poca la producción de los docentes vinculados y sobre todo en los 

últimos que ingresaron a la institución si se trajeron para (investigación, 

extensión y docencia) 

 Las regiones tienen muy buenos laboratorios pero sin programas para que se 

utilicen 

 Sería bueno que en algún momento sepamos cuanto fue el déficit real 

 Limitar el tiempo de participación de los expositores 

 Que no se limiten solo a decir  las funciones de las dependencias, sino que han 

gestionado para que el politécnico salga adelante 
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 Mal dinámica 

 Hacer entrega de lapiceros al público para el diligenciamiento de la encuesta. 

Detalle que debe garantizarse 

 La participación no se puede quedar en una utopía  

 Es un proceso de control y seguimiento importante para la institución  

 Para resolver esta encuesta entregar lápiz o lapicero 

 Sugerencias o comentarios - Contratistas 

 Lástima que no acuda más gente 

DATOS ESTADÍSTICOS DE LA EMISIÓN EN DIRECTO, DIFERIDO Y ARTÍCULOS EN PÁGINA 
WEB. 
 
TRANSMISIÓN VÍA STREAMING. 
 
Con el fin de contar con una cobertura de las Sedes y demás comunidad interesada se 
realizó transmisión en directo vía streaming, los interesados en la Audiencia podían 
realizar en directo vía web inquietudes o comentarios. Se publicó el vídeo en la red 
YouTube, el cual presenta 324 visitas a la fecha. 
 

 
 
6 espectadores simultáneos el día de la emisión 30 de noviembre de 2016 desde las 

10:00 a.m. hasta las 12:51 p.m. 

324 Visualizaciones desde el 30 de noviembre hasta el 26 de diciembre de 2016. 
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La emisión tiene una duración de 02:51:54, la duración media de visualizaciones es de 

00:15:00 

 

Visualizaciones totales según las edades del espectador donde un 75% son hombres y el 

25% mujeres. 
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Artículos publicados en la página web Institucional. 

El artículo “El 30 de noviembre el Rector del Politécnico presentará la Rendición Pública 

de Cuentas” Se publica el 1 de noviembre de 2016, hasta la fecha ha sido leído 564 veces 

 http://www.politecnicojic.edu.co/index.php/noticias/547-el-30-de-noviembre-el-

rector-del-politecnico-presentara-la-rendicion-publica-de-cuentas 

El artículo “Audiencia pública de Rendición de Cuentas” se publica el 23 de noviembre de 

2016, hasta la fecha ha sido leído 973 veces 

 http://www.politecnicojic.edu.co/index.php/noticias/633-audiencia-publica-de-
rendicion-de-cuentas 

http://www.politecnicojic.edu.co/index.php/noticias/547-el-30-de-noviembre-el-rector-del-politecnico-presentara-la-rendicion-publica-de-cuentas
http://www.politecnicojic.edu.co/index.php/noticias/547-el-30-de-noviembre-el-rector-del-politecnico-presentara-la-rendicion-publica-de-cuentas
http://www.politecnicojic.edu.co/index.php/noticias/633-audiencia-publica-de-rendicion-de-cuentas
http://www.politecnicojic.edu.co/index.php/noticias/633-audiencia-publica-de-rendicion-de-cuentas

